

LE RÉVEIL DU NORD

188, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Hausmann, PARIS (8^e).

67 AVIONS ANGLO-AMÉRICAINS abattus en 24 heures

De leur propre aveu, les Anglais ont perdu 33 bombardiers au cours de leur raid sur Wuppertal

LES AVIATEURS AMÉRICAINS ONT LANCÉ SUR LIVOURNE DES CIGARETTES EXPLOSIVES

Quartier Général du Führer, 30. — abattu. Neus avons perdu quatre appareils. Le Haut Commandement des forces armées communique :

Mer, des formations aériennes ennemies ont attaqué la ville de Rannes, au Brétagne, ainsi que quelques bases sur la côte de l'Atlantique. La nuit dernière, l'ennemi a bombardé plusieurs localités dans l'est de l'Allemagne, causant un grand dégât immobilier et des victimes. La population, surtout à Wuppertal, a subi des pertes. Selon les informations dont on dispose à l'heure actuelle, 57 avions ennemis, la plupart quadrimoteurs, ont été

appareils, la plupart des quadrimoteurs. A ces pertes vient s'ajouter celle beaucoup plus grave de 600 hommes d'équipage. (Lire la suite au deuxième page)

La "relève" sera désormais assurée par les jeunes classes

TOUS LES JEUNES GENS DE LA CLASSE 1942, SANS EXCEPTION, DEVRONT PARTIR POUR L'ALLEMAGNE

Il n'est prévu que de rares dérogations pour les classes 1941 et 1940

Vichy, 30. — Le travail français en Allemagne ne prend tout son sens que si on le considère que comme l'effort volontaire accompli par notre pays pour retrouver la place qui doit être la sienne dans une Europe à la reconstruction de laquelle il aura collaboré. Cet effort a déjà abouti à la libération de 100.000 prisonniers et à la transformation du statut de 350.000 autres. La contribution française à la défense du continent nous vaudra, on le sait, d'autres avantages. C'est dire l'importance que le gouvernement attache à un tel problème. C'est le président Laval et le gaullier Sauckel ont, tout récemment, souligné la portée devant les représentants de la presse à Paris. Ce problème fait, d'ailleurs, l'objet de négociations constantes entre les autorités françaises et allemandes. A l'heure où de nouvelles opérations concernant la main-d'œuvre française en Allemagne sont en cours, marquant une nouvelle étape dont la France ne manquera pas de retirer le bénéfice, et tandis que beaucoup d'inexactitudes et d'interprétations malveillantes ont été répandues à ce sujet, il importe de préciser les conditions dans lesquelles s'effectuent ces opérations. Au début d'avril dernier, il a été décidé, entre les gouvernements français et allemand, que 220.000

Les marins français d'Alexandrie ont dû céder à l'abominable Chantage des Anglais

Le chantage à la famine

Vichy, 30. — L'agence O.F.I. annonce encore, au sujet du « raiement » de la flotte française mouillée à Alexandrie : La flotte française d'Alexandrie, placée sous les ordres de l'amiral Godefroy, a depuis trois ans qu'elle est mouillée dans le port égyptien, subi les pressions incessantes des Anglais auxquelles se sont ajoutées celles des Américains. Depuis quelques mois, ces pressions avaient pris la tournure d'un abominable chantage à la famine. Les équipages français, véritables captifs des Anglais, étaient privés de toute aide, les banquiers d'Alexandrie ayant reçu l'interdiction de négocier les traites que l'amiral Godefroy tirait sur le Trésor. A maintes reprises, le gouvernement français tenta par l'intermédiaire de la Suisse ou de la Turquie, de faire transférer les devises indispensables, mais le gouvernement anglais a toujours empêché ce transfert. C'est ainsi que nos marins n'ont pu ni toucher leur solde, ni procéder à l'achat de vivres nécessaires à leur subsistance. Depuis quelques semaines, ils étaient réduits à la condition la plus misérable. On apprend, d'après une dépêche de source anglaise, qu'ils viennent de céder la longue et tenace résistance qu'ils opposaient aux pressions dont ils étaient l'objet. En annonçant le « raiement » des marins français d'Alexandrie, les Anglais se gardent de faire mention des inqualifiables procédés de coercition dont ils ont usé pour parvenir à leurs fins.

RIZ - PAIN - SEL et culotte de peau

S'il est une question à l'ordre du jour, c'est bien celle du ravitaillement, et on en saisit tout de suite l'importance car elle conditionne l'humeur de la population. Or, si le marché noir est florissant, si les ventres de ceux qui peuvent payer les prix forts s'arrondissent, le ravitaillement officiel est pour le moins défectueux et ceux qui doivent s'en contenter ne sont pas contents. Pourtant, à la tête de chaque département ou de chaque groupe de départements, le gouvernement, dont on ne peut suspecter les bonnes intentions, le gouvernement a pensé bien faire en plaçant un Intendant, supposant certainement que l'expérience acquise aux Armées par cet homme serait profitable à l'ensemble de la population. C'était, dans l'esprit de nos hauts dirigeants le « vrai homme à la vraie place ». Eh bien, demandons-le tout net, qu'a pensé-là le gouvernement ? Comment a-t-on pu supposer, dans les hautes sphères que des hommes, incapables de ravitailler des soldats en temps et en heure, qui ont donné une idée de ce que pouvait être le chaos dans un service, seraient susceptibles de ravitailler convenablement une population dix fois plus importante ? Ce que nous écrivions aujourd'hui soulèvera des cris. Il y aura des grincements de dents. Des gens nous diront que ce n'est pas vrai, que nous exagérons. Rien ne nous empêchera d'exprimer notre opinion basée sur des faits que tout le monde, hélas ! peut contrôler, et RIEN NE POURRA NOUS EMPECHER DE DIRE ET DE RÉPÉTER QUE LES PRINCIPAUX RESPONSABLES DU MANQUE DE RAVITAILLEMENT SONT JUSTEMENT CEUX QUI ONT LA CHARGE DE LE DISTRIBUER, donc LES INTENDANTS ! Partant de là, la conclusion



Départ de très jeunes volontaires qui vont s'initier à la technique de l'aviation, en Allemagne. (Ph. Graphopresse).

15 navires "alliés" jaugeant 90.000 tonnes coulés dans l'Atlantique par les sous-marins allemands

Au cours de l'engagement naval au large de Dunkerque, les Britanniques ont vu cinq vedettes rapides coulées et deux autres incendiées

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique : Lors de l'engagement naval au large de Dunkerque, les unités de vedettes rapides anglaises, annoncées dans le communiqué d'hier, nous ont été coulées ou incendiées. Au total, l'ennemi a perdu 5 vedettes rapides, deux autres ont été gravement endommagées et prisonnières ont été faites. Les sous-marins ont tiré, ces derniers jours, dans l'Atlantique nord et sud, de très durs combats à des navires au cours desquels les équipages allemands ont fait preuve d'un esprit offensif intrépide et d'un acharnement extrême. Ils couleront 15 navires d'une jauge totale de 90.000 tonnes. L'Amirauté anglaise annonce la perte d'une canonnière

Vichy, 30. — Le travail français en Allemagne ne prend tout son sens que si on le considère que comme l'effort volontaire accompli par notre pays pour retrouver la place qui doit être la sienne dans une Europe à la reconstruction de laquelle il aura collaboré. Cet effort a déjà abouti à la libération de 100.000 prisonniers et à la transformation du statut de 350.000 autres. La contribution française à la défense du continent nous vaudra, on le sait, d'autres avantages. C'est dire l'importance que le gouvernement attache à un tel problème. C'est le président Laval et le gaullier Sauckel ont, tout récemment, souligné la portée devant les représentants de la presse à Paris. Ce problème fait, d'ailleurs, l'objet de négociations constantes entre les autorités françaises et allemandes. A l'heure où de nouvelles opérations concernant la main-d'œuvre française en Allemagne sont en cours, marquant une nouvelle étape dont la France ne manquera pas de retirer le bénéfice, et tandis que beaucoup d'inexactitudes et d'interprétations malveillantes ont été répandues à ce sujet, il importe de préciser les conditions dans lesquelles s'effectuent ces opérations. Au début d'avril dernier, il a été décidé, entre les gouvernements français et allemand, que 220.000

« La gloire de la France sera d'affranchir le continent du génie avide et malfaisant de l'Anglotevra. » Message du Premier consul à l'Anglotevra, le 12 nivôse, an IX.

Un navire suédois sombre dans l'Océan Indien

5 divisions de Tchoung-King encerclées et écrasées par les Japonais

ULTIME ET HÉROIQUE DÉFENSE DES NIPPONS DANS L'ILE ATTU

Tokio, 30. — Des unités japonaises, opérant un mouvement stratégique à partir de Tchoung et Tchoung, ont encerclé et écrasé cinq divisions de Tchoung-King, en coopération avec d'autres forces nipponnes, à enciercer des forces ennemies près de Piennyen, position chinoise dans les montagnes de Paichan, à 22 km. à l'ouest de Ichang. Esquissant une vaste manœuvre d'encercllement contre cinq divisions fortes au total de 50.000 hommes, qui venaient de Yuyangkwang, les troupes japonaises écrasèrent l'ennemi dans les montagnes de Paichan. Des opérations de nettoyage sont en cours contre les débris de forces ennemies combattant dans cette région. En étroite coopération avec les troupes terrestres, l'aviation japonaise a bombardé, à faible altitude, les restes des unités ennemies encerclées dans la région de Piennyen.

VAINES ATTAQUES SOVIÉTIQUES dans le secteur du Kouban et près de Lissitchansk

L'escadre de chasse Moelders a remporté sa 5.500^e victoire

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique :

Dans le secteur Est de la tête du pont de Kouban et dans la région de Lissitchansk, l'ennemi, soutenu par un puissant tir d'artillerie, a lancé des attaques locales qui furent repoussées à contre-attaques. Une opération contre des bandes partisans derrière le front dans le secteur central, s'est terminée victorieusement. Les groupes ennemis encerclés ont été anéantis et 74 dépôts d'armement de grandes quantités de vivres et d'armes sont tombés aux mains des troupes allemandes. Sur la tête du front de l'Est, on signale une activité, couronnée de succès, des troupes de choc allemandes. Des unités de la marine de guerre allemande, engagées dans la chasse aux sous-marins, ont eu, dans le golfe de Finlande, un sous-marin soviétique.

Entrevue à Alger de Giraud et de Gaulle

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique :

Dans la nuit du 29 au 30 Mai, des avions de combat allemands du type Ju-88 ont été abattus par des avions ennemis, dans le golfe de Bizerte. L'artillerie de OGA a descendu deux avions ennemis dont l'un est tombé en mer et l'autre s'est écrasé au sol près de Mercuriddu. Touché en s'abattant sur nos positions, un Spitfire s'est abattu aux environs de Tropéa.

Amsterdam, 30 mai. — Le service d'informations britannique annonce que de Gaulle est arrivé aujourd'hui en avion à Alger, où il a été reçu par Giraud.

AU SALON DES ARTISTES FRANÇAIS Robert Coin obtient la « médaille d'or »

C'est avec un très plaisir que nous présentons ci-dessous l'œuvre du sculpteur lillois ROBERT COIN, Directeur de l'École des Beaux-Arts de TOURCOING, qui vient d'obtenir au Salon des Artistes Français, à PARIS, la Médaille d'Or pour son œuvre « La Femme et l'Enfant ».



La chapelle Notre-Dame de Lurette, et de monuments aux morts. Nous félicitons M. ROBERT COIN pour le nouveau et grand succès qu'il vient de remporter au Salon des Artistes Français avec une œuvre de si noble harmonie, de si belle signification, et qui fait honneur à l'art français. (Ph. privée).

Tanger, 30 mai. — L'agence d'Alger annonce qu'une dentelle de vues a été réalisée cet après-midi entre Giraud et de Gaulle. Le correspondant de l'agence Reuter souligne le caractère dramatique de la rencontre. Etaient présents, outre Giraud, les envoyés britanniques et américains.

Un accord aurait été réalisé

Amsterdam, 30 mai. — Le service d'informations britannique annonce que de Gaulle est arrivé aujourd'hui en avion à Alger, où il a été reçu par Giraud.

LA SAUVAGE AGRESSION anglo-américaine contre Rennes a fait 170 morts et 203 blessés graves

DANS RENNES EN DEUIL

Rennes, 31. — Le tragique bilan du bombardement de Rennes s'établit actuellement à 170 morts dont 30 ont été identifiés. Il y a également 203 blessés graves. Les obsèques nationales des victimes auront lieu mardi. Elles seront présidées par Mgr Roch, archevêque de Rennes.

Par un ciel éclatant de lumière, des bombardiers ont lâché d'une haute altitude une pluie de bombes explosives sur différents quartiers de Rennes.



Les efforts de MM. GUILBERT, MASSAT et DEKEYSER furent récompensés par la venue, à la Salle Beudart, d'une foule de connaisseurs. Voici trois beaux sujets primés : à gauche, « GRETA », chienne bouvier à M. LANSALLE ; au centre, « ALWAYS BETTER RITTI », Atre Dale Terrier à M. Ed. DUBOIS ; à droite, « MIRKA », chienne malinoise à M. DE VLEGER. (Ph. Réveil).

La transformation des kommandos des prisonniers de guerre se poursuit en Allemagne

Berlin, 30. — La transformation des kommandos de prisonniers de guerre français se poursuit méthodiquement. Elle est notamment très avancée dans la région de Berlin, par où elle a débuté. Demain après-midi, ce sera le tour d'un important kommando de Tempelhof de passer dans les rangs des travailleurs civils. Cette transformation donnera lieu à une manifestation qui se déroulera en présence des représentants des autorités allemandes et de la délégation officielle française.

A partir de vendredi ces opérations s'étendront à une série de kommandos de la Marche de Brandebourg et gagneront également les rangs des travailleurs civils. Cette transformation donnera lieu à une manifestation qui se déroulera en présence des représentants des autorités allemandes et de la délégation officielle française.

Un exemple vient de nous être fourni de la belle « organisation » des services du ravitaillement. Les haricots et les petits pois sont mal prévus l'octroi de pommes de terre, de haricots et de petits pois. Un brave ouvrier, père de famille, s'est présenté ces jours-ci à son épicier et lui a réclamé ce qu'il croyait être son dû. Son fournisseur eut tôt fait de le déromper.

Vous n'avez droit à rien, lui dit-il, car vous avez pris vos pommes de terre au détail. Les haricots et les petits pois sont réservés aux familles qui ont pris leurs pommes de terre en gros. Et notez que vous avez eu 9 kilos de pommes de terre en moins que ces derniers.

Nous exagérons si nous disons que le brave ouvrier s'est retiré satisfait. Alors, ainsi parce que certains n'ont pas de place chez eux ou qu'ils n'ont pas assez d'argent pour payer toute leur ration d'un seul coup, les vols privés de haricots et de petits pois ! Et non seulement ils en sont privés, mais on leur supprime encore 9 kilos de pommes de terre.

N'est-ce pas un abus de confiance tout simplement ? N'est-ce pas ignoble ?

Pour notre part, nous avons souvent réclamé — car nous savons que c'est possible — un meilleur ravitaillement des populations. Nous avons réclamé en même temps les peines les plus dures pour les mercantis. Nous avons dit qu'il fallait faire des exemples, parce que c'était la meilleure façon d'en finir avec le marché noir. Aujourd'hui nous nous posons la question : Est-ce que pour mieux manger, il faudra commencer par pendre quelques intendants ?

Roger LACQUEMANS.

Le chef de la PROPAGANDE DE LA MILICE FRANÇAISE ASSASSINÉ A MARSEILLE

Marseille, 30. — Un attentat a été commis par des inconnus, sur la personne du D^r Bouisson, chef de la propagande de la Milice, qui a succombé. Voici dans quelles circonstances s'est produit l'attentat. Hier, vers 13 h. 30, le D^r Jean Bouisson sortait de son domicile, cours Lieutaud, et prenait place dans son automobile, ayant auprès de lui le chef milicien Laugier, lorsque plusieurs détonations retentirent. Le D^r Bouisson fut atteint en plein cœur, tandis que son compagnon était blessé à l'épaule gauche. L'état de ce dernier n'est pas considéré comme très grave.

Ainsi, avec ou sans Komintern, les communistes continuent leur consigne de mort.

Demain après-midi, ce sera le tour d'un important kommando de Tempelhof de passer dans les rangs des travailleurs civils. Cette transformation donnera lieu à une manifestation qui se déroulera en présence des représentants des autorités allemandes et de la délégation officielle française.

A partir de vendredi ces opérations s'étendront à une série de kommandos de la Marche de Brandebourg et gagneront également les rangs des travailleurs civils. Cette transformation donnera lieu à une manifestation qui se déroulera en présence des représentants des autorités allemandes et de la délégation officielle française.

Demain après-midi, ce sera le tour d'un important kommando de Tempelhof de passer dans les rangs des travailleurs civils. Cette transformation donnera lieu à une manifestation qui se déroulera en présence des représentants des autorités allemandes et de la délégation officielle française.

Nouvelles de « notre » oncle d'Amérique

— On mande de New-York au « Daily Telegraph » que le manque d'essence est si grave actuellement dans l'agglomération new-yorkaise que le métro est maintenant le seul moyen de transport dont dispose encore la population. — Tandis que le Mississippi et ses affluents commencent une légère décrue, le bilan de la terrible inondation s'établit ainsi : 200.000 personnes sans abri et 3 millions d'acres de terre cultivés submergés. On signale encore cependant qu'au confluent de l'Ohio et du Mississippi l'eau continue à monter. — Les accidents de travail survenus aux U.S.A. durant l'an dernier sont quatre fois plus élevés que l'année précédente. Le directeur général de l'United Steel Corporation a déclaré que cela était dû à l'emploi dans les usines de guerre d'un grand nombre d'ouvriers inexpérimentés.